
Много, хорошо, дешево
Партия нацеливает работников 

промышленности на- выпуск де
шевой и в то же время добротной 
продукции. Все шире по стране 
развертывается движение, нача
тое коллективами пятнадцати 
московских предприятий. Моск
вичи решили в ближайшее время 
добиться того, чтобы все без ис
ключения изделия выпускались 
без убытка для государства. 
Улучшение экономики становит
ся главной и основной задачей 
сегодняшнего дня.

Почин москвичей находит ши
рокий отклик среди производст
венных коллективов Выксы. На 
предприятиях разработаны кон
кретные мероприятия, направ
ленные на снижение затрат 
сырья, топлива, электроэнергии 
при выпуске продукции, преду
сматривается внедрение новой 
технологии и налаживание про
изводства новых видов изделий.

Очень важно борьбу за улуч
шение экономики производства 
вести во всех направлениях, на 
всех участках, во всех звеньях. 
Особенно много предстоит пора
ботать металлургам. И на заво
де уже начат поход за экономию, 
за выпуск продукции без госу
дарственной дотации. За короткое 
время на предприятии решены 
такие важные вопросы, как ос
воение заправочной машины на 
первом мартене, реконструирова
ние вагранки и подготовка к 
отливке деталей из модифициро
ванного металла в чугунолитей
ном цехе.

Конечно, это далеко не все. 
На металлургическом заводе 
имеются большие резервы, приве
дение которых в действие позво
лит резко снизить затраты на 
выпуск стали, проката, труб и 
продукции ширпотреба. И самое 
главное, здесь много таких ре
зервов, пуск в действие которых 
не требует никаких капитало
вложений. Что это за резервы? 
Многое могут дать улучшение ме
ханизированной заправки печей, 
организация погрузки вагоноз 
МПС непосредственно в цехах, 
минуя излишние перевозки гру
зов, умелое использование отхо
дов производства и т. п.

Немаловажное значение в деле 
улучшения экономических пока
зателей имеет совершенствование 
управления производством, уси
ление ответственности каждого 
руководителя за порученным 
участком. На заводе дробильно
размольного оборудования, на
пример, успешно внедряется 
прогрессивная форма непрерыв
ного оперативно-производствен
ного планирования. Было время, 
когда в кузнечном цехе узким 
местом были сварочный и гильо
тинный участки. Теперь все ина
че. Применение сквозного гра
фика изготовления деталей по
зволяет иметь месячный задел, 
резко сократилось время загруз
ки оборудования.

А вот другой пример. На том 
же металлургическом заводе из- 
за неурядиц с планированием 
обеспечения листокровельных 
станов заготовкой нуяшых раз
меров получается низкая сорт

ность продукции — кровли, пе
рерасходуется металл. На удоро
жание кровельного листа сказы
ваются и такие факты, как сла
бая помощь цеховикам работника
ми отдела главного энергетика в 
налаживании нормального режима 
работы отжигательных печей.

Сокращение затрат при про
изводстве продукции — важная, 
всенародная задача. Чтобы ре

шить ее, надо много порабо
тать нашим партийным, проф
союзным организациям. Успех 
будет обеспечен, если они суме
ют направить инициативу рабо
чих на достижение лучших эко
номических показателей, если 
добьются того, чтобы каждый на 
своем месте умел считать, был 
бы рачительным и расчетливым 
хозяином.

Трудящиеся Советского Сою
за! Шире размах всенародного 
социалистического соревнования! 
Досрочно выполним план шесто
го года семилетки!

(Из Призывов ЦК КПСС к 47-й годовщине 
Октябрьской социалистической революции).

Великой

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

Орган парткома Выксунского производственного колхозно-совхозного управления в горкома КПСС, районного
н городского Советов депутатов трудящихся
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Занесен в Книгу пэчзта
Токарь ремонтно-механического цеха металлургического за- 

Бода А. М. Костин встречает 47-ю годовщину Великого Октября 
особенно радостно. Он одним из первых среди рабочих вспомога
тельных цехов выполнил социалистические обязательства.

На днях А. М Костин по решению заводского комитета проф
союза был занесен в заводскую Книгу почета. Заслуженная на
града!

Коллективный корреспондент, 
редакция газеты «Металлург».

Ремонтируем технику
Опустели поля Ближне-Песоченского отделения совхоза 

«Выксунский», но по-прежнему механизаторы спешат на работу. 
Они стремятся к празднику закончить ремонт машин, необходимых 
для весеннего сева. Василий Иванович Ефимов готовит культива
торы, кукурузную и картофельную сажалки, а Федор Ефимович 
Федотов — плуги, дисковые бороны и зерновые сеялки. Одним 
словом, каждый механизатор ремонтирует те машины, которые за 
ним закреплены.

В. ТЕЛЕЖНИКОВ, 
управляющий отделением.

День ото дня предоктябрь
ской вахты все ощутимее ста
новится вклад металлургов в 
экономику производства. По 
примеру коллективов пятна
дцати московских предприя
тий на заводе развертывает
ся движение за снижение се
бестоимости продукции, за 
безубыточный выпуск стали, 
проката.

Борьба за рентабельность, 
за снижение затрат на произ
водство стали и проката ве
дется ныне на всех участках. 
Решающее значение имеет на
дежная работа механизмов, 
оборудования. Это отлично 
понимают металлурги, и на 
заводе принимаются меры к 
продлению срока жизни дета
лей. Недавно, например, груп
па энтузиастов предприятия 
в составе тт. Шарабанова, Ле
бедева, Чикина, Алемасова и 
Скоредумова сконструировала 
и собрала специальный станок 
для упрочнения плоских дета
лей методом электронаплавки.

Кстатй, упрочнение деталей 
ведется на заводе не первый 
год. Для этого при ремонтно
механическом цехе оборудова

на специальная термическая 
мастерская. Вначале упрочне
нию методом наплавки под
вергались детали цилиндриче
ской конфигурации, а теперь 
налажена обработка изношен
ных деталей плоской формы.

Что практически даст на
плавочный станок? Его полная 
загрузка позволит отказаться 
от изготовления новых, доро
гостоящих запасных частей, 
сменного оборудования для 
сталеплавильных и прокатных 
цехов. Подушкй, проводки для 
прокатных станов, листообрез
ные ножи, бейки к молотам 
и другие детали — вот далеко 
неполный перечень деталей, 
которым можно в два-три раза 
увеличить срок службы. Пред
варительные подсчеты пока
зывают, что применение мето
да наплавки только одних 
плоских деталей позволит со
кратить расходы на изготов
ление частей оборудования и 
сберечь металла почти на 100 
тысяч рублей.

На снимке: тт. Чикин, Ско
родумов и Алемасов за налад
кой станка.
Фото М. Губанова.

Дары осени
огородах
колхоза

На колхозных 
Больше-Окуловского 
сейчас пусто- Собраны послед
ние дары осени. Результаты 
работы за год радуют овоще
водов бригады. С площади 
2,75 гектара получено 68.190

П РИЕМ НЫ Й д е н ь  д е п у т а т а
Приемный день депутата Верховного Сове

та Р С Ф С Р  В. М. Юнеева назначен на 5 ноября 
с 8 часов утра до 4 часов дня в здании горис
полкома.

килограммов капусты. Белые 
тугие кочаны увозят отсюда в 
близлежащие города и поселки 
для продажи населению и для 
предприятий общественного 
питания.

Убран урожай огурцов с 
семенных участков. Каждый 
из 4 гектаров дал по 2,5 цент
нера cejrtflH. От их продажи 
колхоз выручил 10.000 руб
лей.

В. ЕРМИЛИН, 
бригадир малоокуловской 

комплексной бригады.

Мастера леса
Много забот у работников лес

ного хозяйства. Они ухаживают 
за деревьями, охраняют от пожа
ров лесные массивы, производят 
их санитарную чистку. Одним 
словом, делают все для умножения 
«зеленого золота» страны.

Десятки лет отдали этому бла
городному делу работники Роя:- 
новского лесничества Петр Оси
пович Симонов, Василий Ефимо
вич Гусев, Дмитрий Андреевич 
Ладугин. Только в этом году эн
тузиасты и их товарищи провели 
посадку деревьев на площади 
около ста гектаров. 94 процента

посадок прижились. На посадке 
леса хорошо поработали бригады 
Е. М. Балдиной и А. С. Комлева.

В Рожновском лесничестве не 
только широким фронтом ведется 
посадка деревьев. Лесничество 
становится ныне семеноводческим 
хозяйством- Рожновцы снабжают 
семенами Вильское, Ризадеевское, 
Пристанское, Димарское, Семилов- 
ское лесничества и леспромхозы 
Кировской области. Кроме того, 
здесь выращиваются саясенцы 
клена, ясеня, яблонь для города.

В. ВЕРУШКИН.

Зябь—под веоь яровой клин
V  РОЖАЙ давно убран,
V но на полях по-преж

нему гудят тракторы. Это ме
ханизаторы И. И. Крисанов, 
Я. Ф. Сазонов и И. А. Дыцулип

ведут подъем зяби. Ее вспа
хано около 700 гектаров. Зав
тра подъем зяби в Покровке бу
дет завершен.



КАЗА ХС КАЯ  ССР. Завершены 
основные работы по сооружению 
Чардаринскбго водохранилища и 
перекрытию русла реки Сыр- 
Дарьи. Началось заполнение 
крупнейшего в республике водо
хранилища, которое позволит оро
сить 500 тысяч гектаров новых 
земель и обводнить 4 миллиона 
гектаров пустынных пастбищ.

На снимке: передовики строи
тельства Чардаринской ГЭС  удар
ники коммунистического труда 
(справа налево) бригадир арма
турщиков Анатолий Коробков, 
плотник Париз Бектаев, электро
сварщик Василий Ероков, брига
дир бетонщиков Николай Баска
ков, бригадир плотников Алексей 
Хуторов, -плотник Алексей Ищей- 
кин, газоэлектросварщик Порфи. 
рий Долгов, экскаваторщики Ми
хаил Бакалин, Владимир Момо- 
шин, бетонщик Федор Долматов.

Фото А. Идрисова.

Фотохроника ТАСС.

Ленинскому комсомолу посвящалось
К АК ТОЛЬКО над Шиморском сгу

стились осенние сумерки, ярко 
вспыхнули огни в окнах клуба речников. 
Сюда с шутками, смехом, веселым говором 

. направлялась празднично одетая молодежь- 
Праздник молодежи привлек в клуб и 

много пожилых жителей поселка. В этот 
день местные комсомольцы, все юноши и 
девушки рабочего поселка отмечали 46- 
летие Всесоюзного Ленинского Коммуни
стического Союза Молодежи.

Приветствовать молодежь пришли ком
сомольцы 30-х годов, ныне пенсионеры 
Степан Тимофеевич Кулаков и Николай 
Иванович Козырев. В своих коротких, но 
глубоко доходящих до сердец словах они 
рассказали о героическом трудовом, и бое
вом прошлом комсомольцев своего поколе

ния и горячо призвали умножать и достой
но продолжать его традиции, выполнять 
мудрый завет великого Ленина, обращен
ный к советской молодежи: «Задача со
стоит в том, чтобы учиться».

Ответом на слова представителей старше
го поколения были выступления члена за
водского комитета комсомола инженера 
Н. И. Козел, учащегося 11 класса комсо
мольца Юрия Хисамутдинова и секретаря 
комсомольской организации профессио
нально-технического училища Александра 
Бокова. Они в своих взволнованных вы
ступлениях рассказали о трудовых успе
хах, об учебе и отдыхе молодежи, завери
ли, что комсомолия поселка будет и даль
ше умножать трудовую славу Ленинского 
комсомола.

Подтверждением этому было вручение 
молодым передовикам производства по
хвальных листов Выксунского горкома 
ВЛКСМ за хорошие показатели в труде.

А йотом с клубной сцены слаженно за
звучали мелодии песен: «Так нам сердце 
велело», «Марш коммунистических бри
гад», «Бухенвальдский набат». Это взяли 
слово участники сводного хора профтех
училища, средней школы и клубной 
самодеятельности под руководством препо
давателя музыки В- Н. Давыдова.

А когда закончился концерт, в фойе 
зазвучала веселая музыка, закружились 
пары танцующих.

Весело и интересно отметила шиморская 
комсомолия свой большой праздник.

А. КАПИТОНОВ.

Передовики
производства
ВЫСОКОПРОИЗВОДИТ Е Л ь- 

НО трудятся в Выксун
ском учебно-производственном 
предприятии Всероссийского об
щества слепых ударники комму
нистического труда Н. В. Цибров, 
А. П. Полутин, Ф. Г. Донсков и 
другие. Сменные нормы выработ
ки они выполняют от 120 до 160 
йроцентов.

В эти предпраздничные дни 
особенно хорошо работает бригада 
тов. Сидневой. Все пятнадцать че
ловек этого коллектива высоко
несут почетное звание бригады 
коммунистического труда, про
дукцию выдают только высокого 
качества. Разведчики будущего 
активно участвуют и в общест
венной работе.

П. ВОЛКОВ.

КОММУНИСТЫ ДАЛИ НАКАЗ
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' А ВОЗ И НЫНЕ ТАМ
В ветхом и тесном частном Транспорта для перевозки 

доме размещена Чупалейскал строительного материала в колхо- 
библиотека. Сельский Совет до- зе не хватает. Тогда мы обрати- 
бился разрешения отдела культу- лись за помощью в Выксунское 
ры райсовета использовать для городское автохозяйство. Там от- 
строительства библиотеки пусту- казали. Пришлось пожаловаться 
ющее здание в поселке Указки, в партком производственного ун 
Но как говорится, хорошо то, что равления. 
хорошо кончается. А пока наши И вот 16 сентября главный 
благие намерения остаются меч- инженер автохозяйства тов. Сер- 
той. гачев дает свое согласие «пере

бросить» помещение.
—Только, — сказал мне в 

напутствие тов. Сергачев, — обя
зательно все подготовьте: раз
берите дом. В воскресенье рано 
утром будьте в гараже. Выделяем 
вам четыре автомашины- 

Целую бригаду направили мы 
в поселок, чтобы быстрее сломать 
дом, подготовить его к погрузке 
на автомашины. Дом сломали, а 
обещанных четырех автомашин 
нам так и не дали. Выделили все
го один лесовоз, который сделал 
один рейс и отправился восвояси.

Когда дом стоял, мы не беспо
коились в его сохранности. А те
перь опасаемся — останутся ли 
в целости бревна, доски и другой 
стройматериал, который разбро
сан, с благословения тов. Серга- 
чева, по всей улице. Прошел це
лый месяц, а воз, как говорится, 
и ныне там.

Партийная организация листо
кровельного цеха металлургиче
ского завода проделала большую 
работу по мобилизации своего- 
коллектива на успешное выпол
нение производственной про
граммы. В прошлом году, напри
мер, листокровелыцики дали 
стране десятки тонн сверхплано
вой продукции. Есть некоторые 
успехи и в этом году. Однако, как 
говорили на своем отчетно-выбор
ном собрании коммунисты, пар
тийное бюро еще мало уделяло 
внимания качественным показа
телям работы цеха.

Коммунисты резко критиковали 
партбюро за слабое руководство 
социалистическим соревнованием, 
за существенные недостатки в 
организации массово - политиче
ской и воспитательной работы.

Члены партийного бюро и

лично секретарь парторганизации 
тов. Коленсков мало занимались 
развертыванием борьбы за ком
мунистический труд, недостаточно 
помогали рабочим завоевывать 
Почетное звание разведчиков бу
дущего.

Отчеты и выборы 
в парторганизациях

Слабая в цехе трудовая дисцип
лина. Часты случаи брака в ра
боте, нет борьбы за экономию ме
талла. Однако партбюро не наце
ливало коллектив на борьбу с 
этим злом. Примиренчески отко
силось к бездеятельности ред
коллегии стенной газеты, не 
спрашивало с редактора тов. Рез-

вова ответственности за поручен
ное дело. В результате в цехе 
допущен большой перерасход ме
талла. Не изжит брак выпускае
мой продукции.

Вскрыт и такой факт, когда 
многие коммунисты слабо зани
маются повышением своих зна
ний. Некоторые из них не выпи
сывают газет и журналов.

На собрании были намечены 
практические мероприятия по 
усилению партийного контроля 
на производстве, борьбы за улуч
шение технико-экономических по
казателей работы цеха. Вновь 
избранному партийному бюро дан 
наказ—резко улучшить воспита
ние рабочих.

В. УДАВОВ.

С. ЕЛОВЕНКОВ, 
председатель Чупалейсноге 

сельсовета.

Г. Сорокин
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листическая революция открыла 
новую эру в истории человечест
ва — еру крушения капитализма 
и торжества к о м м у н и з м  а. 
Она была подготовлена всей 
предшествующей историей.

Революционные события в Вык
се были частицей этой истории. 
За  100 лет до Великого Октября 
выксунские рабочие подняли 
знамя революционной борьбы. 
Еще в начале X IX  века иа вык
сунских заводах прокатилась вол
на забастовочного движения. В 
1816 году бросают работу рабо
чие Нижне-Выксунского завода, 
в 1829 году бастуют карповские 
рудокопы, в 1834 году волнуются 
рабочие Сноведского завода, за
тем выступают рабочие Илевско- 
го, Унженского, Гусевского и Дос- 
чатинского заводов.

Октябрь в Выксе

Н О В А Я  2
Ж И З Н Ь  стр.

3 ноября 1964 г.

Выксунские пролетарии ведут
острые классовые бои с буржуа
зией и в период первой русской 
революции 1905— 1907 годов. В 
обстановке нарастающего рево
люционного кризиса в  стране про
ходят забастовки досчатинских и 
песоченских рудокопов, выксун
ских и вильских металлургов. За 
бастовочное движение 1905 года 
закончилось мощной и организо
ванной демонстрацией рабочих 
Нижнего завода. Маевки и стач
ки продолжались и в последую
щие годы.

В период первой мировой импе
риалистической войны начинается 
новый этап борьбы выксунского 
рабочего класса. В августе 1916 
года в день проводов на фронт 
революционера-большевика А. А. 
Кузьмина на улицы города вышло 
более 10 тысяч человек.

27 февраля (12 марта) 1917 
года было свергнуто царское са
модержавие. Как только эта весть 
докатилась до Выксы, металлурги 
прекратили работу и вместе с 
семьями под кумачовыми знаме
нами вышли на демонстрацию, а 
потом на базарной площади уст

роили митинг. Одновременно бы
ла разоружена полиция и создана 
рабочая милиция.

Сложившаяся к этому времени 
обстановка в Выксе и районе на
стоятельно требовала создания 
большевистской партийной органи
зации. Необходимо было на осно
ве огромной работы, проведенной 
я предшествующие годы, создать 
пролетарскую организацию, во
оруженную марксистско-ленинской 
теорией и способную вести массы 
на штурм капитализма.

11 апреля в нынешнем клубе 
поселка Виля собрались самые 
надежные, проверенные рабочие, 
прошедшие большую школу под
польной революционной борьбы. 
На этом собрании и была органи
зационно оформлена вильская ор
ганизация большевиков.

Выксунская большевистская ор
ганизация возникла в начале 
июля 1917 года в депо металлур
гического завода. Ее создателями 
и организаторами были В. М. Ду- 
лин и А. А. Шаблыгин.

Одной из главных особенностей 
февральской буржуазной демо
кратической революции явилось

го, что она привела к двоевла
стию в стране. В Выксе наряду 
с волостным земством возник 
Совет рабочих депутатов, со
стоящий из 46 человек. В него 
вошли 5 большевиков, 5 меньше
виков, 11 эсеров и 25 беспартий
ных. От большевиков в состав 
Совета были избраны: В. И. Го
рячев, В. К. Елистратов, И. Г. 
Абрахин, П. И. Ежков. Несколько 
позднее вошли в него также В. М. 
Дулин, А. А. Шаблыгин и другие 
большевики.

В конце августа — в начале 
сентября выксунские и вильские 
большевики провели большую ра
боту по большевизации Советов. 
Эсеро-меньшевистский совет в 
Виле был переизбран, в его со
став вошли большевики.

Проходивший в июле-августе 
в полулегальных условиях шестой 
съезд РС Д РП  (б ) снял лозунг: 
«Вся власть — Советам!» и заме
нил его лозунгом подготовки в̂оо- 
руженного восстания. Партийные 
организации Выксы и Вили еди
нодушно одобрили это решение и 
приступили к практическим де
лам, горячо разъясняя народу 
решения партии. На собрании 
вильских коммунистов с докла
дом об итогах работы съезда вы
ступил член ЦК партии большеви
ков тов. Косиор.

Большевики в  это время сосре
доточивали всю работу в  Сове
тах. Резко и непримиримо крити
куя меньшевистско-эсеровских 
лидеров, они в то же время ре
шительно выступают в защиту 
Советов от попытки контрреволю
ции ликвидировать Выксунский 
Совет, хотя в нем и преобладали 
эсеры и меньшевики. Под давле
нием большевиков и народных 
масс Совет принял 31 августа 
резолюцию протеста против кор
ниловского мятежа. В резолюции 
общего собрания рабочих депута
тов Выксунского горного округа 
говорилось:

«...а) Телеграмма новому Вре
менному Центральному комитету 
Совета рабочих, солдатских и 
крестьянских депутатов. На пле
нарном экстренном заседании Со
вет рабочих депутатов Выксунско
го горного округа постановил: 
арестовать изменника генерала 
Корнилова. Пусть же поднявший 
меч от меча и погибнет, пусть к 
генералу Корнилову будет при
менена та смертная казнь за из
мену Родины, одним из ярых 
инициаторов проведения в жизнь 
которой является он сам».

Окончание следует.
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РАЦИОНАЛИЗАЦИЯ— ДЕЛО ЖИВОЕ

БЕЛ О РУС С КА Я  ССР. На Но. 
•*яо-Полоцком нефтеперерабатыва
ющем заводе вступает в строй 
очередная технологическая уста, 
новка второй очереди — плат- 
форминг для получения высоко, 
качественного бензина. С вводом 
его в действие предприятие уве. 
личит выпуск продукции в два 
раза.

К  47-й годовщине Октября кол
лектив установки обязался дать

Ско ту— сытную и 
теплую зимовку

народному хозяйству бензин вы. 
сокого качества.

Мозг установки — оператор
ская. Отсюда по приборам опе
ратор следит з'а сложными про. 
цессами получения бензина. 
Электрослесари - мои т а ж  н и к и 
И. Усталов (слева) и А. Курганов 
заканчивают проверку всех при. 
боров.

Фото Г. Усламова.
Фотохроника ТАСС.

1146 рационализаторских пред
ложений внесли за девять меся
цев текущего года новаторы ме
таллургического обвода. Боль
шинство внедренных предложений 
позволяет повышать производи
тельность прокатных станов, ста
леплавильных печей, экономить 
сырье и материалы и уже дает 
экономическую выгоду предприя
тию.

Значительный вклад в рацио
нализаторский фонд семилетки 
вносят отдельные производствен
ники. Так, например, рационали
затор первого мартеновского це
ха т. Шеховцев давал слово 
пополнить копилку семилетки 120 
тысячами рублей и уже выпол
нил свое обязательство. Эффек
тивные предложения вносит но
ватор мелкосортного цеха Б. К. 
Гельц.

Интересное новшество внедрили 
во втором мартеновском цехе но
ваторы Б. М. Каллистратов, 
В. А. Нацкевич и В. И. Фартуна- 
тов. По их предложению уборка 
слитков ведется теперь с помощью 
автоматических клещей, что по
зволило высвободить на другие 
участки четверых рабочих.

Хороших показателей в рацио

нализации добились коллективы 
первого мартеновского, мелко
сортного, шихтокопрового, элект
рического, кислородно-компрес
сорного цехов. Они выполняют 
обязательства по рационализации. 
Здесь рационализаторы получа
ют поддержку и внимание, их 
творческая мысль направляется 
руководителями цехов, партийной 
и профсоюзной организациями.

Итак, на заводе уже внесено 
1146 предложений. Много это или 
мало? Если судить по уровню 
прошлого года, то положение 
улучшилось: увеличилось количе
ство поступивших и внедеренных 
предложений. Но было бы непра
вильно судить о положении 
с р а ц и о н а л и з а ц и е й  про
изводства на заводе лишь по 
количеству поступивших нов
шеств. При оценке уровня рацио
нализаторской деятельности каж 
дого коллектива следует исхо
дить из его возможностей, из ро
ста производительности, уровня 
развития техники и передовой 
технологии.

Как и всегда, в текущем году 
коллективы цехов предприятия 
брали обязательства по внедрению 
рационализаторских предложений.

Будет мясо и молоко
СЕГОДНЯ коровы вернулись с про

гулки раньше обычного.
—Животные, а понимают, что к чему,— 

рассказывал дояркам пастух Сергей Гор
деевич Осипов, — знают, что их ждег 
здесь сытный ужин, и потому спешат до
мой.

Коровы прямо сходу принялись за корм. 
Захрустели капустные листья. Одновре
менно во всех углах скотного двора зазве
нели подойники. Доярки приступили к 
дойке коров.

—Вот лодоим буренушек и зададим 
ям на ночь еще сена, — говорит доярка 
Анна Ивановна Мухина.

8 килограммов сена и 15 килограммов 
капустного листа — неплохой ужин для 
животного. К тому же, каждая корова по
лучает ежедневно по 5 килограммов кар
тофеля и но килограмму концентратов. 
Немного позднее в рацион кормления жи
вотных войдет силос. Его заготовлено в 
хозяйстве более 300 тонн, или но 2 тонны 
на каждую корову.

Своевременный перевод животных на 
зимний рацион кормления дал положитель
ные результаты. Коровы не снизили на
доя.

—Если бы не массовый запуск коров, 
то мы получили бы в прошлом месяце 
больше молока, чем в сентябре и в авгу
сте, — но все равно свои обязательства 
мы выполним, заметила Анна Михайловна 
Маслова.

Сомневаться не приходится. За десять 
месяцев доярка Маслова получила от каж- 
.дой коровы по 1800 килограммов молока 
яри обязательстве 200 0  килограммов

Близки к выполнению обязательств и 
доярки Евдокия Павловна Алексеева, Ан
на Ивановна Мухина.

Благодаря старательному труду живот
новодов колхоз успешно ведет продажу 
молока государству. На 1 ноября его про
дано около 190 тонн, а нужно продать за 
год 207 тонн.

—До 15 декабря план выполним, — 
уверенно говорит председатель колхоза 
Геннадий Иванович Карпов.

В том, что зимовка скота началась орга
низованно, — мы продолжаем убеждать
ся почти на каждом шагу. Войдя в телят
ник, мы застали Анну Ивановну Кондрать
еву и Тамару Батарину за приготовлени
ем искусственного молока.

—Смотрите, настоящая сметана, а не 
молоко, — размешивая белую густую 
жидкость, сказала Тамара, — такой на
питок с удовольствием пьют телята.

Получается два хорошо: н телята вы
глядят упитанными и меньше молока рас
ходится внутри хозяйства. Сэкономленное 
молоко идет для продажи государству.

В хорошем состоянии находятся и сви
ньи. Во-первых, они размещены в теплом, 
сухом помещении, во-вторых, их сытно 
кормят. Каждое животное откормочной 
группы получает в сутки 5 килограммов 
картофеля, килограмм концентратов и 
0,5 — 0,7 килограмма сенной муки.

—С такого корма свиньи быстро растут, 
—вступает в разговор свинарка Татьяна 
Михайловна Кочеткова, — и в  будущем 
году я постараюсь получить уже не 6 тонн 
мяса, а в два раза больше.

Недавно в Сонинском колхозе проходил

День животновода, где были подведены 
итоги соревнования работников ферм. 
Правление артели отметило хорошую ра
боту доярок А. М. Масловой, Е. И. Алек
сеевой, А. И. Мухиной, телятниц А. И. 
Кондратьевой и Т. А. Батариной, свинар
ки Т. М. Кочетковой и особенно овцеводок 
Л. К. Сочневой и А. В. Моховой. Послед
ние добились отличных результатов, полу
чив с каждой овцы по 4,1 килограмма 
шерсти.

В свою очередь животноводы высоко 
оценили работу специалистов колхоза: зоо
техника Людмилы Ометовой и техника- 
осеменатора Александры Кекиной. Благо
даря их повседневной заботе и племен
ное дело на фермах налажено, и передовой 
опыт в производство внедряется, и корма 
расходуются по нормам.

На этом совещании животноводы еще 
раз прочитали обращение кстовских жи
вотноводов и в ответ приняли новые обя
зательства. Доярки, например, обязались 
получить от каждой коровы за стойловый 
период по 900 килограммов молока, а те
лятницы — довести среднесуточный при
вес молодняка до 500 граммов. Работники 
ферм заверили правление артели и пар
тийную организацию колхоза, что они при
ложат все старания для выполнения при
нятых обязательств.

Ф. сивохин,
инспектор-организатор производствен

ного управления.

Обязательства брались исходя из 
тех нужд, которые предстояло ре
шить для улучшения технологии, 
повышения производительности 
труда, снижения затрат при вы
пуске продукции. Надо было ожи
дать, что во всех цехах развер
нется борьба за использование 
резервов, что предложениям но- 
ватороз будет дана широкая до
рога. Но не везде именно так об
стоят ныне дела.

Недавно на заседании заводско
го комитета профсоюза разбирал
ся вопрос о состоянии рационали
заторской работы, о выполнении 
обязательств по рационализации 
Оказалось, что не все цехи 
справляются с этими обязательст
вами. Особенно плохо обстоят де
ла с внедрением предложений но
ваторов во втором мартеновском 
и кроватном цехах. Обязательства 
по внедрению предложений, но 
получению экономической эффек
тивности здесь выполнены чуть 
более чем на 50 процентов.

Возьмем, к примеру, второй 
мартеновский цех. Можно ли 
мириться с тем, что сталеплавиль
щики из 56 предложений, взятых 
по обязательству, внедрили за 9 
месяцев всего 31. Может быть, 
в цехе все хорошо? Отнюдь нет! 
В цехе повышенный брак, низка 
культура производства. Здесь, 
как нигде, широкое поле деятель
ности для рационализаторов.

Только наполовину выполнили 
свое обязательство „ кроватчики 
Казалось бы, что именно в этом 
цехе должна бить ключом инициа
тива новаторов: ведь в цехе надо' 
многое сделать для снижения се
бестоимости продукции ширпо
треба, увеличивать доход от ее 
реализации. Но как ни странно, 
руководители цеха ставят рогат
ки на пути рационализаторов, не 
дают путевки в жизнь предложе
ниям, предусматривающим сни
жение трудоемкости в изготовле
нии кроватей. Долгое время не 
используется предложение т. Са
зонова, подавшего мысль изго
тавливать рейку подголовника 
кровати непосредственно в про
дольном угольнике рамы. Пред
ложение в свое время было одоб
рено, принято, была сделана 
опытная партия кроватей... и по
том по неизвестным причинам хо
рошая идея была забыта. Сколь
ко автор не добивался ее осуще
ствления в производстве, началь
ник цеха т. Быков «находит» 
мысль новатора неприемлемой.

Завком профсоюза предложил 
руководителям мартеновского и 
кроватного цехов тт. Гришину и 
Быкову, цеховым комитетам при
нять меры к устранению недостат
ков в рационализации производ
ства и обеспечить выполнение го
довых обязательств. Рационали
зация — живое дело. Надо ли го
ворить, что тут приказами дело 
не поправишь. Нужны повседнев
ная, целеустремленная работа, на
правление усилий новаторов на 
устранение «узких» мест, а глав
ное — внимание к людям творче
ской мысли, поддержка и помощь 
им в их экспериментах и поисках.

Н. РОМ АНОВ, 
инженер БРИ За  металлургиче
ского завода, нештатный кор

респондент «Новой жизни».

Передвижные мастерские
В сельских районах Краснодар

ского края, Воронежской, Ива
новской, Курской и Калужской 
областей успешно прошли испы
тания десять передвижных ма
стерских для бытового обслу
живания сельского населения. 
Эти мастерские были изготовлены 
Калужским авторемонтным за
водом.

В течение трех месяцев «ма
стерские на колесах» побывали в 
214 населенных пунктах, общая 
численность жителей которых 
превышает 1 0 0  тысяч человек. 
■Они оказали сельскому населению 
многие виды услуг, в том числе 
таких, как ремонт телевизоров, 
радиоприемников. Мастерские

принимали заказы па ремонт 
одежды и обуви, сложной быто
вой техники.

Главное управление бытового 
обслуживания населения при Со
вете Министров РС Ф С Г  решило 
организовать серийный выпуск 
передвижных мастерских службы 
быта для сельских районов Рос
сийской Федерации.

Как сообщили корреспондент/ 
ТАСС в Главном управлении бы
тового обслуживания населения 
при Совете Министров РС Ф СР, 
уже в будущем году намечается 
выпустить несколько сот пере
движных мастерских для бытово
го обслуживания сельского насе
ления.

(Корр. ТАСС).

Лучшая в колхозе
Хорошо работает доярка колхоза «Новая 

жизнь» Щекинского производственного управле
ния Мария Аникеева. С начала года она надоила 
более трех тысяч килограммов молока от каждой 
коровы своей группы.

Колхоз «Новая жизнь» — один из передовых 
в Тульской области. В минувшем году доход хо
зяйства составил 1 миллион 114 тысяч рублей. 
Успешно завершают труженики сельхозартели и 
этот год.

Фотсг П. Маслова. Фотохроника ТАСС.

Н О В А Я  
Ж И З Н Ь

3 ноября 1964 г.
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П Р А З Д Н И К  Ш К О Л Ь Н И К О В Для вас, выксунцы!
З ТОТ Д ЕН Ь  у ребят Проволоченской шко

лы был торжественным. Они чтили геро- 
ев-землякоя. У красиво оформленного стенда 
лучшие учащиеся несли почетный караул. Тор
жественно, волнующе проходил ритуал смены 
караула.

4 часа дня. Октябрята школы собрались на 
утренник, посвященный этому знаменательному 
событию. Небольшое сообщение о наших героях- 
земляках сделала преподаватель Р. В. Жукова. 
Ребята внимательно слушали ее рассказ о Ге
роях Советского Союза: Сереже Козыреве. Алек
сее Щербакове, Борисе Корнилове и других.

Самым незабываемым для октябрят был г 
встреча о Героем Советского Союза И. И. Пет
раковым, находившимся в гостях у ребят. Они с 
большим вниманием слушали его рассказ.

Ученица второго класса Люся Орлова от име- 
щи всех октябрят школы поблагодарила гостя за 
беседу и преподнесла ему памятный сувенир. На 
груди у И. И. Петракова рядом с Золотой звез
дой Героя Советского Союза заалела октябрят- 
ская звездочка.

После теплой и дружеской встречи праздник 
октябрят продолжался. Дети пели, читали стихи, 
играли.

В  новом здании школы проходил одновременно 
торжественный сбор дружин. Пионеры с боль
шим нетерпением ждали встречи с участником

Великой Отечественной войны, Героем Советско
го Союза И. И. Петраковым. Встреча со старши
ми ребятами прошла также интересно и ожив
ленно. Выступление гостя часто прерывалось 
дружными аплодисментами.

Председатель совета дружины Нина Савина от 
имени пионеров школы обратилась к тов. Петоа- 
кову с ответным словом. Она сообщила, что пио
неры Проволоченской школы приняли Героя Со
ветского Союза И. И. Петракова почетным пио
нером в ряды своей организации. Нина торжест
венно повязала гостю пионерский галстук—сим
вол дружбы младшего поколения со старшим.

Взоывом 'пукоплесканий встретили ребята это 
сообщение. Вся дружина, как клятву, исполнила 
«Песню о лучших друзьях».

Гость в тесном кругу пионеров. Каждому хо
телось задать интересующий его вопрос и услы
шать ответ, поближе рассмотреть награды Героя.

После торжественной встречи присутствующие 
на празднике просмотрели концерт художествен
ной самодеятельности. Надолго останется в па
мяти ребят этот праздник. Надеемся, что он 
явится началом большой и хорошей дружбы 
учащихся • школы с людьми старшего поколения, 
защищавшими в боях нашу Родину, наше счаст
ливое будущее.

Е. ПОДКУСТОВА, 
завуч Проволоченской школы.

Приятно и полезно отдохнуть 
летом на пароходе. В этом году 
пристань Муром Аюлучила новый 
комфортабельный 300-сильньш 
винтовой пассажирский теплоход 
«ВТУ-317» для перевозки турис
тов и экскурсантов.

Теплоход имеет 18 мягких и 
20 жестких четырехместных ка
ют, а также 31 общее плацкарт
ное место для лежания и 102  си
дячих общих места. Всего теплоход 
рассчитан на 171 пассажира.

На теплоходе есть прогулочная 
палуба, светлый и уютный салон 
для отдыха, в котором можно по
читать свежие газеты и журналы, 
поиграть в домино и шахма
ты, посмотреть централь
ное телевидение, послу-
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ОТВЕЧАЕМ ЧИТАТЕЛЯМ
Товарищам КУТУЗОВУ, 
АРИСТОВУ, ИЛЮШИНУ, 

КРИВОШЕЕВУ и 
ПОДДУБАШИНУ

Вы обратились с письмом и 
сообщали, что . депутат 
Валтовского сельсовета тов. 
Баранцева несерьезно отнес
лась к порученной работе при 
пересчете скота у жителей се
ла. I <

Председатель Валтовского 
сельсовета тов- Горшкова нам 
сообщила, что т. Баранцева

проводила учет скота в д. Сте- 
пурино вместе с депутатами 
И. А. Илюшиным и П. М. 
Илюшиным. Выявлено, что 
все хозяйства на день учета
лишнего скота не имели.

Приусадебный участон у
тов. Баранцевой проверяла ко
миссия в составе трех чело
век. Четыре лишние сотки, 
как вы пишите, у нее за
няты постройкой и дорогой.
Кроме того, хозяйство Баран

цевой обложению сельхознало
гом не подлежит, так как ее 
муж работает учителем по 
труду в Роговской средней 
школе, **4

ГО РЬК О ВС К А Я  ОБЛАСТЬ. 
Большой популярностью среди 
колхозников пользуется столовая 
села Княгинино. Здесь готовят 
разнообразные и вкусные блюда. 
Ежедневно услугами столовой 
пользуются более 1 .0 0 0  человек, 

г многие берут обеды на дом. 
j Немало благодарностей от по- 
I сетителей получает повар Вален- 
) тина Котылева (на снимке).
) Фото Н. Акимова.

Фотохроника ТАСС.

Профилактика против брюшного тифа
Как и другие заразные болез

ни, брюшной тиф вызывается осо
бым видом микробов. Эти микро
бы устойчивы во внешней среде, 
хорошо переносят высушивание и 
холод и даже могут перезимовать 
во льду.

Микробы брюшного тифа со
храняются во многих жировых 
продуктах. Например, в молоке, 
они продолжают жить до 35 
дней, в мясе — до 50 дней, в са
ле До 55 дней. Долго они могут 
находиться на овощах и фруктах. 
Брюшно-тифозные бактерии попа
дают в организм человека вме
сте с пищей или питьем^ а также 
через загрязненные руки.

От момента заражения до по
явления первых признаков забо
левания всегда проходит некото
рое время — так называемый 
скрытый, или инкубационный пе
риод, который длится от несколь
ких дней до трех недель (иногда 
больше). И только после того, 
когда брюшно-тифозные микробы 
уже войдут в кровь больного, по
являются первые признаки забо
левания: слабость, головная боль, 
общее недомогание, потеря аппе
тита, бессонница, повышенная тем
пература тела.

В течение 5—7 дней все эти 
признаки болезни нарастают и к 
началу второй недели состояние 
больного становится тяжелым, го
ловные боли усиливаются, на ко
же появляется сыпь в виде не
больших розовых пятнышек.

В большинстве случаев на 3--4 
день лечения температура пони.» 
жается, состояние больного ста
новится лучше, появляется аппе
тит, признаки болезни постепенно 
уменьшаются, наступает быстрое 
выздоровление.

Чтобы своевременно начать 
лечение и обеспечить постоянное 
медицинское наблюдение за состо
янием больного, необходимо по
местить его в больницу. И чем

раньше это будет сделано,' гем 
лучше. Нужно помнить, что не-

жо многие признаки болезни 
либо бывают неясно выражены, 
либо отсутствуют совсем. По
этому ко всем больным, лихора
дящим в течение нескольких 
дней, надо срочно вызывать вра
ча, чтобы он мог рано распо
знать болезнь и, если она ока
жется брюшным тифом, немед
ленно отправить больного в боль
ницу.

Человек, заразившийся брюш
ным тифом, уже в последние дни 
скрытого периода болезни начи
нает выделять микробы, которые 
вместе с мельчайшими частицами 
могут попасть на белье, одежду 
или постель больного, а оттуда с 
помощью летающих в комнате мух 
перенестись на посуду, пищу, во
ду. Поэтому раннее выявление 
больных брюшным тифом, свое
временное госпитализирование по
могут предотвратить новые забо
левания.

До тех пор, пока больной или 
подозрительный на данное забо
левание находится дома, его

нужно изолировать от других 
членов семьи, выделить ему 
отдельную посуду, полотенце, 
постель. Пол и все ве
щи в комнате больного надо не
сколько раз в течение дня проти
рать тряпкой, смоченной в одно
процентном растворе хлорамина.

После госпитализации больного 
в квартире производят тщатель
ную дезинфекцию. Все, кто со
прикасался с больным, в течение 
месяца после этого должны на
ходиться под медицинским на
блюдением.

Большое значение для успеха 
борьбы с брюшным тифом имеет 
снабжение населения доброкаче
ственной водой. Причиной рас
пространения этой болезни может 
явиться загрязненная вода, упо
требляемая не только Д-ая питья, 
но и для мытья посуды, овощей 
и т. д.

При пользовании водой из ко
лодцев необходимо заботиться о 
том, чтобы эти водоисточники от
вечали всем требованиям сани
тарии и чтобы жители населен, 
ных пунктов правильно пользоса-

За преступление—к ответу
Термист цеха № 6  завода ДРО  

Ефремов Николай не раз пытался 
поживиться за чужой счет. Това
рищи по работе неоднократно 
предупреждали его о возможных 
неприятных последствиях.

Однако Ефремов не внял доб
рым советам товарищей. В нояб
ре 1963 года он совершил кражу 
сена в Саваслейском лесничестве, 
но был уличен. Вскоре за это его 
судил цеховой товарищеский суд.

Но даже и к этому акту кол
лективного порицания Ефремов 
отнесся безразлично и по-преж
нему продолжал совершать недо

стойные поступки: недобросовест
но относился к работе, нарушал 
трудовую дисциплину, системати
чески крал с территории заводя 
кровельное железо. Всего им было 
похищено 47 листов железа.

Состоявшийся 12 октября этого 
года во Дворце культуры маши
ностроителей народный суд за со
вершенное преступление пригово
рил Ефремова к трем годам ли
шения свободы.

В. Ш М АКО В, 
председатель народного 

суда.

лись ими. Вода в колодце можег 
загрязняться, когда каждый чер
пает ее своим ведром. Поэтом; 
на всех колодцах следует имсг.. 
ведра общего пользования.

Особенно большая осторож
ность необходима там, где беру: 
воду из открытых водоемов. Та
кую воду можно пользовать для 
питья только после кипячения 
Молоко, купленное на рынке, не
обходимо перед употреблением 
кипятить!

В  профилактике очень важн- 
соблюдать такие элементарны 
гигиенические правила, как мытье 
рук перед едой и перед приготов
лением пищи. Заболевания брюш
ным тифом встречаются гораздо 
реже среди людей, прошедших 
прививки.

Возможность заболевания
брюшным тифом будет полностью 
исключена, если каждый будет 
соблюдать меры предосторожно
сти, и в первую очередь правила 
личной гигиены.

В. КО Ш ЕВ , 
главный санитарный врач 

района.

шать радиопередачи. Поездка зэ 
171 место по маршруту Муром— 
Горький—Муром за трое суток, 
стоит 1089 рублей 58 копеек. 
При условии, если каждый пасса
жир будет занимать отдельное 
плацкартное место при заказной 
системе использования теплохода, 
за эту сумму можно отправить 
100  человек.

На теплоходе можно приобрес
ти комплект поетельной принад
лежности за тарифную плату. 
Работает буфет от ОРСа пристани.

В навигацию 1965 года этот- 
теплоход планируется использо
вать на туристско-экскурсионной 
линии по маршруту Муром— 
Горький—Муром с рейсооборотом 
трое суток, а также использовать 
на других маршрутах по заявкам 
завкомов профсоюзов.

Этот вопрос надо обсудить сей
час в цехах, отделах и на участ
ках предприятий и запланировать 
по 2 —3 поездки как для взрос
лых, так и для детей подшефных 
школ и микрорайонов.

Все соображения из организа
ции длительной поездки на теп
лоходе и заявки на 1.965 год на
правляйте по адресу: г. Муром, 
Владимирской области, съезд Ла- 
кина 1-а, пристань Муром, теле
фоны Л? 6—65 или коммутатор 
«Река».

И. ЗАРУБИН, 
диспетчер пассажирских 

перевозок при Муромской 
пристани.

3 ноября, ВТО РН И К
17.00 Для школьников. «Друж

ные ребята». Передача нз Ленин
града.

18.00 Телевизионные новости.
18.10 «Хлеб в закрома Роди-

ны». Телевизионное обозрение.
19.00 « Ж И В Ы Е  И М ЕРТ ВЫ Е» . 

Художественный фильм. 2-я се
рия.

20.50 Концерт мастеров ис
кусств. Передача из Казани.

21.30 Телевизионные новости.
22.00 «В С ЕР Д Ц Е  М О ЕМ  О К

Т ЯБРЬ» . Ведет передачу народ
ный артист СССР Б. Чирков.

Редантор М. М. РОГОВ.

Жилищно-коммунальный от
дел завода Д РО  с глубоким 
прискорбием извещает о смер
ти работника отдела 

Ф И ЛАТО ВА  
Алексея Егоровича, 

последовавшей после продол
жительной и тяжелой боле»- 
ии, и выражает глубокое собо
лезнование семье покойного.

В связи с ожидаемым повышением уровня воды в Верх
нем пруду Выксунский горкомхоз предлагает всем владель
цам частных лодок убрать их на зимний период и ликви
дировать металлические колья, так как в период летнего ку
пания могут быть несчастные случаи.
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